

EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICION DE PROVINCIAS

Tienda Labrador, 6, oral. - TOLEDO - Teléfono 1418

Año II

Jueves 30 de Septiembre de 1937

Núm. 373

EL ALCÁZAR

comenzará a publicar mañana la interesante serie de reportajes, titulada

Documentos secretos

Toda la tela de araña de los mandos santanderinos con magnífica profusión de detalles

Nuestras fuerzas se hallan en las proximidades de los lagos de Covadonga

Numerosos pueblos y cotas fueron ocupados en el día de ayer

137 milicianos se pasaron por diversos frentes, la mayoría con armas

Biescas y Escuer, en el frente aragonés, dominados por nuestras tropas

Jaca.—(Crónica telegráfica de nuestro cronista de guerra Fernando ORS).—En tres ataques se desfojaron ayer las unidades marxistas para romper nuestra línea de Orna. Las tres veces se tuvieron que retirar sin conseguirlo. Es en esta parte donde ponen mayor tenacidad en vulnerar el frente del sector de Jaca, que ya descaradamente se ha visto que era lo que perseguían a todo trance.

Los ataques de ayer fueron violentísimos en su preparación. Con los milicianos rojos colaboraba intensamente su artillería, seis o siete carros blindados, que acorazaban a las ametralladoras, el arma de la que el enemigo hace el mayor alarde de contundencia. Quieren superar la falta de valor de los soldados rojos. Ni a pesar de las masas de asalto que lanzaron, ni de la enorme cantidad de elementos que pusieron en juego, les fué posible forzar la situación de nuestras fuerzas, que, con su decisión y coraje, cerraron herméticamente el paso por el que ansiosamente forcejeaban los marxistas en uno de sus ataques. Perdió el enemigo, muertos e inutilizados, más de trescientos hombres. Las bajas en los dos sectores también tuvo importancia en número. La última de sus agresiones se produjo cuando había anochecido, emboscados en la obscuridad, y después de la continua lucha que nuestros soldados mantuvieron durante el día, con nuevos contingentes de refresco se lanzaron a a guisa de sorpresa, o que ellos creían que lo sería, en la que corrieron el mismo riesgo que las dos veces anteriores. Habían fracasado; hasta ya brastante anochecido se prolongó la pelea, en la que se veía el interés que el mando rojo había puesto en resolverla a su favor, por la persistencia en renovar los cuadros que des-

trozaban nuestras máquinas y las bombas de mano, cuando se sabían que éstas habían de producir efectos y por la crudeza del fuego de cañón que antecedió al asalto.

Nuestros muchachos resistieron bravamente la acometida, y cuando comprobaron que por más que hacía la oficialidad marxista sus hombres se resistían a continuar, siendo víctimas en la carnicería de que eran objeto, contraatacaron a pecho fuera de los parapetos, para imponerles definitivamente la retirada a sus posiciones.

El castigo de ayer lo acusaron en el día de hoy, porque apenas por el sector de referencias ha habido, aparte del duelo consiguiente de las baterías, paqueo más o menos ruidoso de la centinela avanzada de las ametralladoras.

Por el sector de Biescas, se van limpiando los caminos y las alturas.

Virtualmente, puede afirmarse que aquel pueblo y Escuer están dominados por nuestras fuerzas. Lo prueba esto que ayer un coche enemigo que se aventuró a transitar por la carretera, batida por nuestras ametralladoras, lo tuvieron que abandonar, cosido a balazos. Los que verificaban aquella excursión tuvieron que arrojarle por la cuneta de la carretera, para protegerse de nuestros disparos.

Rotundamente se ha de desmentir el rumor que han hecho circular los derrotistas de que Senegue haya sido ocupado por los rojos. Estos, desde que nuestras fuerzas contra replicaron a su ofensiva, no han conseguido mejorar ni ensanchar sus posiciones en las que los batallones del general Urrutia los inmovilizan. Se ha de consignar la brillantísima actuación de nuestros artilleros, que llegaron a horquillar algunas piezas, reduciéndolas al silencio.

Perfil del día

Mañana es la Fiesta Nacional del Caudillo. A raíz de la conquista de Toledo, añadida a otras que daban rumbos francamente vencedores al glorioso Movimiento, Franco fué exaltado a las supremas jerarquías de Jefe del Estado y de Generalísimo de los Ejércitos nacionales. Se trata de conmemorar este acontecimiento, dedicando cada año el día del aniversario, a partir del actual, a un acto nacional extraordinario y solemne de adhesión fervorosa, de acatamiento rendido, de devoción patriótica al Caudillo in signe y glorioso que forja la nueva España, que preside nuestros destinos, que dirige nuestras victorias, y nos lleva al triunfo definitivo.

Todos los buenos españoles se asociarán sin duda de corazón a este homenaje de respeto y de admiración a nuestro Generalísimo que encarna con supremos prestigios a la España nacional y guía al Ejército libertador con sabiduría y acierto que tienen la gratitud propia y el aprecio de todos los países sensatos y atento a la defensa de la Civilización occidental. EL ALCÁZAR cumple con el mayor gusto su deber patriótico adhiriéndose con todo fervor a la Fiesta Nacional del Caudillo.

Cuando precisamente los milicianos rojos se cobijaron en el fuego de sus cañones, creyendo que aquéllos podrían decidir la acción, en la que intervenirían nuestros artilleros, consiguieron situar algunos transportes rojos, contra los que fijaron la dirección, consiguiendo pulverizarlos cerca del Ventorrillo.

Las brigadas de zapadores trabajaban intensamente en la fortificación de las nuevas rectificaciones, que las hemos conseguido a punta de balloneta, después de una tarea agobiadora e incansable por parte de aquellos animosos muchachos, que han batido sin interrupción algunas veces, durante las veinticuatro horas del día. Como el enemigo quisiera interrumpir aquellos trabajos, abandonaron el pico, y parados en las construcciones a las que estaban dedicados, respondieron energicamente a la agresión, rechazándola con bravo empuje y manteniendo la guardia en las mismas, relevando más tarde a todos soldados, para que pudieran descansar después de una semana de tan fuertes como continuos ataques. Las fuerzas de carabineros del Valle de Tena se distinguen también en estos soberbios episodios con que se esmalta toda lucha que se desarrolla en estos campos desmembrando la ofensiva.

Lea EL ALCÁZAR diario del frente



Potes, la señorial villa santanderina, sufrió los latigazos de la dinamita marxista. Véase un aspecto lamentable de la bella ciudad, cuyos edificios fueron volados por los mineros asturianos cuando las boinas rojas navarras asomaron las puntas de sus bayonetas en las cumbres cercanas

«Todas las organizaciones sindicales y la inmensa mayoría de los locales de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. se han dirigido al presidente de la Junta Técnica del Estado, general Jordana, pidiéndole con ocasión del aniversario de la exaltación del Generalísimo a la Jefatura del Estado, se establezca para el día 1 de octubre de todos los años la Fiesta Nacional del Caudillo.»

En el frente aragonés se rechazó un ataque enemigo a Calderón

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 29 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Asturias.—En el sector oriental, ha continuado hoy el avance de nuestras tropas hacia el oeste para dominar el valle del Sella ocupando Llordón al noroeste de Motrecho cota 781 701 y 711. Cabeza de la Vega del Collado, cotas 652 y 568 Pico del Arbol, cota 656 Bazeunes, Sirviella, Mestas de Col, Col y San Martín de Guisa, y habiendo llegado por la izquierda hasta las proximidades de los Lagos de Covadonga.

Se han presentado 125 evadidos, la mayoría con armamento. En el sector occidental, tiroteos y cañoneos, habiéndose presentado 15 milicianos con armamento.

Frente de León.—Una de nuestras columnas, partiendo de La Horcada y Mampodre, ha ocupado toda la línea del macizo de Peña de los Maderos, desde el collado de María hasta el pinar de Lillo, en la carretera que une el puerto de Tarna con el Collado, apoderándose de las posiciones enemigas, fuertemente establecidas, de Cueto Forcado, Las Canteras y Los Negros.

Otra columna ha encontrado resistencia en el extremo norte de Malporquera, habiendo establecido en él, entre Malporquera y Peña del Aguila, desalojando al enemigo de sus posiciones de Sama Verde y verilente norte de la Peña del Aguila.

Otras fuerzas partiendo de Vegamá ha ocupado la línea Ruello cota 1931. Se han hecho muchos prisioneros y se han presentado 31 milicianos con armamento y dos sin él.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—Anoche se rechazó un ataque a la posición de Caldearenas. Hoy sólo hubo cañoneos y tiroteos en algunos sectores.

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Sin novedad. Salamanca, 29 de septiembre de 1937.—Segundo Año Triunfal De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno,

Sacrificio y Gloria de la vida Militar

«No es la vida militar camino de regalo y de deleite, sino que encierra grandes penalidades, trabajos y sacrificios; gloria también, mas... como las rosas surgen entre espinas. No olvidéis que el que sufre, vence y ese resistir y vencer de cada día, es la escuela del triunfo y es mañana el camino del heroísmo».

Estas palabras admirables de Franco, dirigidas a los cadetes de la Academia General Militar de Zaragoza, en la inauguración de la misma el día 5 de Octubre de 1928 con asistencia del entonces jefe del Gobierno, glorioso general don Miguel Primo de Rivera, es el gión bravo y arduo que ha señalado con flecha de misticismo la nota imperial del Caudillo.

Es posible que los derechos de beligerancia sean concedidos al Generalísimo antes de lo que muchos creen

Nyon, 29.—Un hecho se destacó en forma categórica durante la reunión de la Conferencia del Mediterráneo: que Inglaterra ha hecho patente a Rusia que no está dispuesta a dejarse arrastrar por los ardides soviéticos.

Frente a las calumniosas acusaciones lanzadas por Litvinoff contra Italia, Eden, siguiendo instrucciones de Mr Chamberlain, mantuvo una tranquilidad fría, limitándose a discutir únicamente asuntos de orden técnico.

Parece que Daladier no ha visto con mucho agrado la frialdad del representante inglés, pues contaba con mayor transigencia por parte de Eden.

El representante soviético, según informadores bien documentados, advirtió inmediatamente que el ambiente no les era propicio.

Un técnico naval inglés que for-

ma parte de la Comisión enviada por su país, ha dicho ayer, cuando fué entrevistado en el hotel ginebrino en que se hospedó:

—Nosotros los ingleses como Mr. Eden y yo, no estamos aquí contra nadie. No nos dejaremos arrastrar por los odios y las fracciones. Nos disgustó profundamente la forma en que Rusia ha intentado perturbar los trabajos.

Preguntado acerca de la fecha en que podría entrar en vigor el nuevo plan de patrulla, contestó:

—De no surgir inconvenientes, entrará en vigor probablemente el 20 de este mes.

Italia será invitada a efectuar la vigilancia de determinada zona. Su colaboración es precisa.

A una pregunta que le fué hecha sobre si estaba comprometido el acuerdo anglo italiano, respondió:

—De ninguna manera. Yo soy

siempre un técnico naval, y como tal estoy aquí; pero, de todas formas, creo poder garantizar que mister Chamberlain está dispuesto a constituir de forma inquebrantable un entendimiento entre Londres y Roma. De él puede venir una firme paz en Europa. Estamos seguros que Mussolini desea lo mismo y que lo desea de buena fe.

—¿Será invitada Rusia a realizar servicio de patrulla en el Mediterráneo occidental?

—No; si Rusia desea proteger sus barcos, que lo haga en el mar Negro, pues no es potencia mediterránea.

—¿Y los Dardanelos?

—De la vigilancia de los Dardanelos se encargará la Marina turca.

—¿Cree usted que pueden surgir complicaciones graves?

—Yo creo que no, porque ningún país tiene interés en ello. Además, Inglaterra quiere la paz; quiere mantener relaciones con todos los pueblos.

—¿Hasta con Franco?

El técnico naval británico sonrió, respondiendo a continuación:

—Sí; hasta con Franco.

Es probable que el derecho de beligerancia sea concedido a Franco antes de lo que muchos piensan.

Miguel Martínez de Pinillos

Unión Salinera
(nombre comercial):

CADIZ.—Apartado, núm. 7.

Grandes salinas «La Tapa» en El Puerto de Santa María «S. Félix» «S. Miguel» y «Dolores» en el río Arillo, apartaderos en la vía general del ferrocarril; cargadero en el río Guadalete. Sales corrientes trituradas, doble trituradas, molidas, refinadas y de mesa.

A granel y en sacos. Premiadas en varias Exposiciones

Teruel y Huesca, ciudades mártires

Una información del enviado especial de un periódico alemán

Berlín, 29.—El enviado especial del «Kolmiste Zeitung» cuenta a sus lectores alemanes sus impresiones sobre Teruel.

Teruel, no es ya sólo la ciudad de los famosos Amantes; sus habitantes le han puesto un nuevo nombre: ciudad mártir. Y en efecto, pertenece a los lugares que han sufrido especialmente en la guerra civil, como Oviedo o Huesca. Desde hace un año está el frente rojo sólo a unos pocos kilómetros de la ciudad. Casi diariamente caen disparos de la artillería enemiga en la ciudad. Apenas pasa una semana sin que los aviones de bombardeo destrocen sus casas y asesinen a los habitantes. Así se explica que incluso los perros están acostumbrados a las señales de alarma de la sirena; en cuanto las oyen corren a refugiarse en cualquier escondite.

Para la lucha contra la aviación sirvieron de ayuda los subterráneos construidos ya por los moros hace siglos, que recorren una gran parte de la ciudad. Se han mejorado las cuevas existentes y se han construídos nuevas, de manera que se puede decir que bajo tierra ha nacido un segundo Teruel. Existen comunicaciones subterráneas entre las casas; los objetivos de los diferentes domicilios se reúnen en los pasillos subterráneos, en los cuales han llegado a nacer varios niños; a pesar de que Teruel es una ciudad pequeña de 16.000 habitantes tiene sitio bajo

tierra hasta para 50.000 fugitivos.

Y, sin embargo, los habitantes de Teruel tienen al labio dispuesto para sonreír. Quizá han aprendido precisamente a través de este constante peligro a apreciar mejor la vida y a amarla. Siempre hablan con orgullo de que «nuestra ciudad se ha convertido en una ciudad mártir; no hemos sufrido menos que otras ciudades, pero nosotros lo soportamos y sabemos defenderla.»

La impresión que de la visita a Teruel ha sacado el escritor alemán es la admiración entre un pueblo que soporta de tal manera su sufrimiento. Oviedo, Huesca y Teruel, afirma, se incorporarán para siempre a la leyenda heroica del pueblo español.

Confitería y Fábrica de Mazapán

RODRIGO MARTINEZ

Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telef. 1768

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacén de Coloniales - Especialidad en Cafés y Bacalao

Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono: 1020

Postadero de café: Campillo de los Cochinos, 2. Teléfono 1182

Dirección postal: Apartado 50

Dirección Telefónica Marverna

Conferencias Telefónicas Abonado: 1020 CADIZ

Lo que nos brindan

Fué días atrás, en una de las trincheras que en la Ciudad Universitaria vigilan a ese Madrid, antes capital del jolgorio y la alegría y hoy triste silencioso, abrumado por el peso del terror y el más vil de los pillajes a los que inconsciente tiene que albergar en su seno.

A pocos pasos de nosotros la gris fachada de la Cárcel Modelo, donde la impiedad y el instinto salvaje de unos hombres cometió una de las mayores monstruosidades que ser humano puede concebir.

Su patio, donde asesinados a mansalva cayeron algunos de nuestros mejores, frente a nosotros, como para recordarnos más a menudo su triste tetricidad. Y guardándole (si es que así lo creen) un cañón mostrando su boca, bajo un tinglado de ladrillo creyendo con él oponerse a nuestro avance y podamos limpiar la sangre de los caídos marcada en sus losas.

A pasos contados las líneas de trincheras rojas y en ellas el tinglado de la farsa combatiente, día y noche la bala explosiva, lanzada contra nuestros parapetos, tal vez con la esperanza de que ya que no puede ser por la acción de las armas, ver si conseguimos romperlos los tímpanos con su sonoro clac-clac.

En la soledad de aquella noche de otoño, dejé oír una voz que del lado de allá decía: legionarios, pasarse a nuestras filas, aquí lo tenemos todo, hasta mujeres.

Repulsión, asco, amargura, sentimos los que escuchamos en aquella boca inmunda, la palabra mujer. ¿Cómo se atreverán a darle ese nombre a la ramera que comparte con ellos la vida de trincheras? ¿Cómo va a poder llamarse mujer la que con sus manos hechas para la caricia, empuña una pistola o coge la tea incendiaria? ¿La que trae sus manos tintas en sangre de sus víctimas. ¿O será mujer aquella que por su boca lanza las palabras más soeces y repugnantes? ¿O aquella otra que dejaba sus quehaceres e iba a los mifines a levantar el puño en son de amenaza y a pedir la cabeza de un «faccioso»?

La que yo ví en los tiempos de locura que padecían, lanzar un escupitazo al paso de una mujer, por el fútil motivo de llevar sobre su cuerpo un abrigo o en sus manos unos guantes. La que aspiraba a subir en coche, y antigua doncella esperaba que la que era su señora tuviera que llevarle el cesto al mercado.

Venid; aunque después os vayáis, a ver de cerca esta que nosotros sí que podemos llamar MUJER.

Que pasen una visita por nuestros Hospitales, que vayan por uno cualquiera de nuestros Auxilios de Invierno, que vayan a esos talleres donde se confeccionan ropas de abrigo para nuestros combatientes. Que visiten madres, viudas, hermanas que perdieron sus seres en la guerra, que no tienen un gesto de disgusto, porque saben que ellos, en el más Allá, alcanzaron la dicha eterna.

Y esas encantadoras madrinas de guerra del soldado que en sus ratos libres, así como sus pequeños ahorros, se los dedican a los que en el frente velan por su honradez y por un mañana lleno de ventura.

Pasa por los ubérrimos campos de Castilla y verás la matrona mujer castellana arrancar el fruto de la tierra para que los que tal vez de su misma casa, allá en los campos de la liberación, no les falte nada; que yergue su busto y levanta el brazo al paso de un convoy o al paso de un uniforme del Ejército de España. Que sonrío feliz porque sabe que las horas de paz están cercanas.

Rojo que te atreviste a manchar ese nombre santo, aprovecha bien el tiempo que te queda, sigue con ella en la trinchera, pero cuando quieras brindarle a un legionario o a otro cualquier soldado de España el paso a ese «paraíso» no digas tenemos mujeres, busca un calificativo más acorde con las obras de las que en cualquier rincón de ese pobre Madrid ofrece su cuerpo cual mercancía barata.

Quédate con ella, nosotros aquí no las queremos, el día por fortuna, ya muy próximo, que nos veamos en nuestras casas, tenemos aquellas que rezan, sueñan, trabajan por nosotros, que su pecho lata al unísono del nuestro, que sea, en fin, lo que es MUJER, y para vosotros la vuestra, virus de la más terrible de las enfermedades, alimaña roja que lo perdió todo, que no es más que fango, depravación.... lo que vosotros con vuestras estúpidas propagandas le inculcásteis.

¡Viva España!

SANTIAGO BUJONES

Desde la S.ª Bandera.

El peor enemigo: EL FRIO

Por NAZARITE

Las tomas de Somosierra, Guadarrama, Alto del León...., se han visto algo sorprendidas al cambio brusco y prematuro de temperatura. De improvisto ha hecho su aparición, sin previo aviso, naturalmente, el peor enemigo: el frío; el elemento que deja ateridos los miembros atléticos de los soldaditos, que en estas cuevas y otras, aún más frías del territorio liberado, velan para que el enemigo no ataque por sorpresa a nuestras posiciones, amparado en la obscuridad de la noche; en esa obscuridad, que es incertidumbre y emboscada de los que no tienen valor para dar la cara en pleno día; con nobleza y algo de «dignidad» guerrera, pues en las contiendas siempre hubo algo de «cortesía» entre atacados y atacantes, y eso que ¡sí hablan, la iniciativa es siempre de los nacionales, y este aserto no le puede desmentir nadie.

Los picachos de las serranías cercanas a la capital de España, al Madrid rojo de pesadilla macabra, han sido acariciados por el manto vaporoso de las nieblas y del cierzo, por la lluvia y el frío, frío crudísimo hasta la exageración, y eso que estamos todavía en verano. La retaguardia, esa frívola retaguardia del territorio de Franco, no sabe lo que son sacrificios; llama «sacrificio» el acto de entregar tal o cual donativo, la mayoría de las veces, ciertamente, no muy crecido, y no mide el verdadero «sacrificio» generoso de miles de hermanos que con su

sangre reconquistaban los horizontes imperiales. La retaguardia tiene el deber de la asistencia al frente, porque «que no invoque derechos el que no cumpla con sus deberes»; para eso se creó la Legislación Nacional de Asistencia al Frente y Hospitales, impulsada por el entusiasmo dinámico de las boinas rojas María Rosa Ultraca Pastor, mujer deraigambre tradicionalista, que en Somosierra era enfermera, partidista y madre del requeté....

Hace frío, nieve y hielo...; el soldadito hispano, centinela eterno de acero, vela por fi, muere, está aterido...; español de la retaguardia, la guerra no sólo se gana en los parapetos; el hombre que empuña el fusil, tras la trinchera, no ha de ser mercenario, pero tampoco ha de pasar frío; envía tus donativos, en prendas y metálico a las Delegaciones de Asistencia al Frente. Una consigna de esta cruzada que se impone: ¡Todo para el frente!; todo para el combatiente; él, con la punta de su bayoneta, nos traerá la paz, esa paz que todos deseamos y que tanto se avecina; cooperemos armeramente sin egoísmos, sin desmayos. ¡Todo para el frente! ¡Todo por España, y luego... tras la lucha... la victoria; tras la victoria... la paz y la grandeza de un Estado, levantado sobre el pilar de Navarra, Castilla y Franco, capitán general de los cruzados... Españoles: ¡¡Todo para el frente...!! Loma de Requetés, 20-37.

Las discrepancias entre Pozas y Prieto

Bayona, 29.—Dicen de Barcelona que en Caspe se han reunido los jefes militares extranjeros—rusos y franceses—esta mañana.

Dícese que estuvieron tratando de la continuación de las «operaciones» que iniciaron en algunos frentes con los resultados catastróficos para los marxistas ya conocidos.

A la reunión asistieron elementos anarcosindicalistas militares,

Pozas se opuso terminantemente a que los reunidos continuasen sus conversaciones, habida cuenta del fracaso que habían tenido en sus primeros pasos.

Contrasta la actitud de Pozas, ya que es sabido que aquellos militares extranjeros contaban con la aquiescencia de Prieto, que había aprobado sus «planes».

Los comentarios, por esta de mostración de la discrepancia entre

Poza y Prieto, son muy vivos, y se dice que esta actitud de Pozas traerá consecuencias inmediatas.

Cirilo Bermejo

Calzados de todas clases lo encontrará en PORTUGUESES, 1

Especialidad en calzado para campaña

TOLEDO

EXTRANJERO

Vayo, despechado, arremete en Ginebra contra la S. de N.

El brusco avance de nuestros soldados por las montañas leonesas

León, 29.—(Crónica del enviado especial de la Agencia Faro en el frente de León).—Dos semanas llevamos recorriendo estos frentes, y se preguntarán los lectores: pero ¿es que en León es tanto el territorio que estaba bajo el dominio rojo, que en dos semanas no hayan podido ser expulsados de él los marxistas? Quiero en primer lugar darles una explicación. El frente de León no puede compararse con ningún frente de España. Las montañas constituyen una defensa tal, que si en ellas hubiera hombres dispuestos a defender las serían inexpugnables.

Los rojos han realizado el mayor esfuerzo para conservarlas; pero el valor e ímpetu de los nuestros, unidos a una estrategia militar formidable de nuestros mandos, han hecho que no lo sean, y así hoy se han escalonado algunas alturas de más de 3.000 metros sobre el nivel del mar.

Para nuestras fuerzas, el objetivo principal se halla ya a salvo del riesgo con la conquista de Pajares en el sector izquierdo del frente. Por eso, ahora sólo se mueven las fuerzas de la derecha, que día por día van ganando terreno al enemigo en la región de Cármes y La Vecilla, ocupando importantes posiciones, y tienen para ello que vencer grandes dificultades por la especial característica del terreno.

La mejor noticia que podemos facilitar hoy es el tiempo. Este ha mejorado notablemente, y fuera de las primeras horas de la mañana, en que ha estado cubierto el cielo por la niebla, el resto del día ha lucido el sol, iluminando con sus rayos las montañas, que ofrecen al viajero un aspecto banquero.

Por eso, ha sido posible el avance por algunos sectores de la derecha, y han seguido progresando, ocupando las líneas enemigas en la cota 1.380, situada a dos kilómetros del Sur, al vértice de Peña Raza, cuyas líneas han quedado en nuestro poder, siendo inútiles todos los bríos y esfuerzos del enemigo para conservarlas.

También se ha ocupado la Peña Valdorrio, a más de 3.000 metros de altura, donde igualmente hizo resistencia el enemigo, que tuvo que ser desalojado a punta de bayoneta por nuestros valientes soldados.

Estas montañas están situadas a tres kilómetros al Sur de Valdepera, posición de gran importancia militar, ya que con ella se dominan otras importantes ocupadas por los rojos.

Del mismo modo se ha ocupado Caldas de Sotero.

El enemigo, no satisfecho con la derrota sufrida ayer y su contraataque, reanuda hoy éste a nuestras posiciones de Piqueras, inmediatas a Los Celleros. Nuestros soldados los dejaron que se acercaran hasta las mismas alambradas, y cuando se hallaban ya muy cerca de ellas, los disparos y ráfagas de fuego de las ametralladoras sobre los mineros asturianos les hicieron emprender una rápida huida, no sin antes dejar en el campo un sinnúmero de muertos y heridos.

Nuestros valientes soldados salieron de sus trincheras y emprendieron la persecución contra el enemigo. No sabemos si en su huida habrán llegado hasta Gijón.

El descalabro sufrido esta tarde les hará reaccionar contra quienes les llevan a la lucha por una causa que saben tienen perdida.

Ganada la lucha por la huida del enemigo, nuestras tropas se dedicaron a dar sepultura a los cadáveres que abandonaron, entre los que se encontraban varios oficiales del Ejército rojo.

Por último, para dar una idea de la organización de la retaguardia nacional y la rapidez con

que organiza los servicios, diré que hoy ha llegado el tren de Gijón hasta Santa Lucía, después de haber reconstruido todos los puentes que han volado los rojos con dinamita en su huida, y mañana quedará hasta Villamanín, la última de las posiciones que por este sector está en nuestro poder.

Con buen tiempo, se esperan grandes acontecimientos, que por prudencia no adelanto.—Alay.

Tenerife, 29.—«La Reuter» informa desde Londres que en Ginebra Alvarez del Vayo pronunció un discurso violentísimo contra la S. de N. Atacó el sistema de la No Intervención en cuanto a la guerra española, y dijo que si la S. de N. no imponía estrictamente a los Estados agresores miembros de aquélla las sanciones previstas en el «Covenant», sobraba la S. de N.

Almacenes "Los Madrileños,"
Los más importantes en Ginebra de punto y Perfumería.
Columela, núm. 2. Teléfono, 1703.
José del Toro, 6

El mejor desayuno
Magdalenas San Fernando
Divina Pastora, 39
SEVILLA

E. RAMOS
:: Almacenista de Plátanos ::
PEREZ GALDOS, 1 y 3.-TELEF. 24634
SEVILLA
Sursurales: Cádiz, Libertad, 21; Melilla, López Moreno, 14; Jerez, Pedro Alonso, 10; Huelva, Rascón, 43.
BOCADILLOS DIAZ
LOS MAS EXQUISITOS
TOLDO

Las fuerzas japonesas de Taoting continúan su avance

Tokio, 29.—El Cuartel general de las fuerzas japonesas informa que después de la conquista de Taoting, las fuerzas japonesas continúan su avance. Los chinos han retrocedido a nuevas posiciones, y quedar a 3 kilómetros a retaguardia.—(D. N. B.)

Conquistas japonesas cerca de Lofien-Cen

Shangai, 29.—Cerca de Lofien-Cen, las tropas japonesas conquistaron ayer nuevas posiciones, apoderándose de gran cantidad de ametralladoras y otro material de guerra.—(D. N. B.)

La actividad de la aviación japonesa

Tokio, 29.—Según un comunicado del Almirantazgo, la aviación japonesa bombardeó, no sólo Hankau, sino también los aeródromos chinos, y ayer mañana fueron bombardeados nuevamente los puntos estratégicos de Nankin. (D. N. B.)

El mayor éxito editorial del año lo ha alcanzado el nuevo libro

TIPOS Y SOMBRAS DE LA TRAGEDIA

del conocido publicista
JOAQUIN PEREZ MADRIGAL
Apresúrese a comprarlo. Principales Librerías. A reembolso, 5,50 pesetas. Editorial SIGIRANO.—Avila.

Alboroto contra un jefe laborista en Inglaterra

Londres, 29.—Cuando el jefe laborista Attlee intentó hacer uso de la palabra en la Cámara municipal de Baffham, su discurso fué interrumpido por gran parte de los asistentes, que protestaron vivamente. En la sala se produjeron incidentes, viéndose obligados los partidarios de Attlee a abandonarla. La Policía restableció el orden. Al final de un discurso, Attlee fué interrumpido otra vez por los gritos de «¡Queremos oír a Mosley!». El público cantó el himno nacional.—(D. N. B.)

Llegan a Gibraltar fuerzas aéreas inglesas para el control del Mediterráneo

Londres, 29.—Llegaron a Gibraltar ocho oficiales y 300 soldados de las fuerzas aéreas inglesas para tomar parte en el control naval del Mediterráneo. Este contingente seguirá hasta un aeropuerto situado en los parajes de Orán.—(D. N. B.)

La desilusión de las masas marxistas de Francia

París, 29.—El secretario general de la C. G. T. declaró ayer en Lens que el entusiasmo de las masas populares se enfrió considerablemente. Se hace necesaria una acción enérgica. La devaluación no

trajo ningún mejoramiento, y por el contrario, la situación va de mal en peor.—(D. N. B.)

El trasiego de comisarios en Rusia

Moscú, 29.—Los periódicos informan que ha sido nombrado un nuevo comisario adjunto para la Industria de los Armamentos. Como para este Departamento han sido nombrados sucesivamente tres comisarios, se presume que los titulares han sido destituidos.—(D. N. B.)

El general Skobline y su esposa, encarcelados en París

París, 29.—El juez extendió un mandato de prisión contra el general Skobline y su esposa. El interrogatorio de ésta da motivos para suponer que ella debe ser considerada como cómplice de su esposo, que desapareció algún tiempo después del general Miller.—(D. N. B.)

París, 29.—La esposa del general Skobline permaneció toda la noche en la Prefectura de Policía, donde fué sometida a un extenso interrogatorio. Quizás hoy se dicte auto de procesamiento contra ella.—(D. N. B.)

V.ª de José Barreda
Aceites y Coloniales
"Juan Diego"
C/ Cortés, 10
San Fernando. - (Cádiz.)

Joaquín Lozano
importador de
frutos de Canarias
Queipo de Llano, 102
Teléfono 2109 ::Cádiz

Numerosos Marineros desertan del destroyer rojo "José Luis Díez"

Londres, 29.—El destroyer rojo «José Luis Díez», que se encuentra desde agosto en el puerto de Galmouth reparando averías, se hizo a la mar ayer. Dejaron de acudir a la llamada 85 tripulantes, que se habían negado a seguir prestando servicio en la bahía roja. Poco después de haber el «destroyer» abandonado el puerto, llegaron al mismo otros cinco tripulantes en una pequeña canoa, los que igualmente habían resuelto abandonar la marina roja.—(D. N. B.)

Los brindis de Hitler y Mussolini al terminar la cena oficial

El del Führer

Berlín, 29.—He aquí los trozos principales del brindis de Hitler al terminar la cena oficial.

Después de haber hecho observar que el pueblo alemán acogió al Duce con el mayor entusiasmo, Hitler declaró:

«En una época en que el mundo está en plena confusión, y en que elementos peligrosos tratan de destruir la antigua cultura europea, Italia y Alemania se encuentran unidas por una amistad sincera y una común colaboración política. Esta no está basada solamente en la indestructible voluntad de vivir y en la voluntad de afirmación de los pueblos italiano y alemán, sino también en ideales políticos estrictamente en completa conexión y que, según nuestra convicción, constituyen la fuerza íntima de la solidaridad de nuestros Estados. Hay otro hecho importante; a saber: que ningún elemento de división existe entre los reales intereses de los Estados de Italia y Alemania, sino sólo elementos de complemento y unión, lo que está confirmado por las entrevistas de estos últimos días entre V. E. y yo, hombres convencidos de que nuestro trabajo político no puede ser considerado más que como tendiendo a asegurar la paz y el desarrollo de la cultura europea, y no un bloque dirigido contra otros Estados europeos; hombres convencidos de que por nuestro trabajo común servimos, no sólo los intereses de nuestros países, sino la general comprensión internacional

que profundamente deseamos. Es con este espíritu como Italia y Alemania examinaron y resolverán, una junto a la otra, su obra política para oponerse a toda tentativa de separar a las dos naciones, excitarlas una contra la otra.»

El del Duce

El Duce contestó declarándose feliz y emocionado por la inolvidable acogida que Alemania le ha dispensado. Saludó al Führer, reconstructor de la nación alemana, añadiendo que las revoluciones fascista y nazista son revoluciones constructivas. La solidaridad italo alemana es activa, y no es el resultado de un cálculo político y diplomático, sino de actividades naturales e intereses comunes.

Esta colaboración nuestra quiere la paz y ser un bloque firme armado de sospechas contra el mundo exterior. Italia y Alemania están dispuestas a colaborar con todos los demás pueblos de buena voluntad. Sólo quiere el respeto y la comprensión de sus necesidades y de sus legítimas exigencias, y no opone a la amistad de los otros nada más que esta condición: no agitar nuestra gloriosa Civilización europea. Las entrevistas que he celebrado estos días con V. E. han puesto a prueba nuestra amistad, inmutándola contra toda tentativa para turbarla. Volveré a Italia con el recuerdo del soberbio espectáculo de fuerza y actividad reconstructiva del pueblo alemán, y en mi corazón llevaré el sentimiento preciso y concreto de nuestra amistad.—(Faro).

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Sastrería de Militar y Paisano
Casa Bravo
Comercio, 44.-TOLEDO

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina

LA VIDA EN TOLEDO | Han dado comienzo en Toledo con una solemne procesión los actos conmemorativos de su liberación

Gobierno Militar de Toledo

Relación nominal de las cantidades recibidas en este Gobierno militar, ingresadas en la sucursal del Banco de España de esta plaza, con el destino que a continuación se expresa:

Para la suscripción nacional

Miguel Chozas Valverde, de Villamel, 10 pesetas; María Crozón, 100; Pilar Urrens Valmadrid, 25; El botones del Café Español, 25; María Verdalles, 25; Felicitá Sabán Alvarez, 50; Angéles Rodríguez, 25; Sucesor de Vicente Lúpez del Valle, un cheque, 1.000; Junta de Labradores de Recas, 200; Catalina Portales y Rufino Martín, 15; Un transeunte, 50; del alcalde de Rielves, por multas impuestas a los vecinos Nicolás Pérez Feliciano Martín, Lucio Pérez, Vicente Romerojo y Heraclio Fernández Blaz, 50 pesetas.

Manuel Pérez Redondo, de Villamel, 10; Pablo del Moral García de id., 10; Silvestre Rodríguez Villasevil, de id., 10; Valentín Sánchez, de id., 10; Antonio Rodríguez Carqueo, de id., 10; La Guardia civil del puesto de Villaluenga, 25; Paulino Ayuso Aroyo, 50; Roberto Martín, de Toledo, 20; María Gracia Zamorano de Recas, 25; Javier Bravo, de id., 25 pesetas.

Facundo Escobar, soldado Batallón Voluntarios de Toledo número 1 200 pesetas; señor Espejo, inspector del Timbre, dos días de haber, 46; cabo Cipriano Redondo, de la Compañía de Radio del Batallón de Transmisiones de Marruecos, 12 50; un guardia civil, 10; don Angel Alonso Herrero, brigada del sexto Batallón Angel 25; José Alcover, 25.

Para el acorazado «España»

Talleres de Automovilismo de Marruecos de la División núm. 13 600; del Ayuntamiento de Val de Santo Domingo, por conducto de don Antonio Lillo Macías, 475; recaudador por F. E. T. de las Jons. de Cebolla, según relación, 592 35; doña Francisca Carballo, 5 pesetas.

Don José Alcover Martínez, 25; Cipriano Redondo, de la Compañía Radio del Batallón de Transmisiones de Marruecos, 12 50; don Leopoldo Maldonado Manchazar, practicante de Gerindote, 25; del alcalde de Fuensalida, continuación de la suscripción abierta por el pueblo, 111 45; don Anastasio Sánchez, industrial de esta plaza, 50; doña Catalina Portales y don Rufino Martín Juanes, 16.

Como anunciamos, el lunes se celebró el solemne acto de trasladar la imagen de Nuestra Señora del Alcázar, desde la Catedral a las «Gloriosas Ruinas».

La procesión se formaba en el siguiente orden:

La Guardia Civil y Seguridad, llevando a hombros los misterios del tradicional rosario monumental; seguíanle la O. J. de F. E. T. y de las J. O. N. S. con banda y música; continuaban las señoras y la banda de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia delante de algunos héroes del Alcázar que marchaban con la Milagrosa Imagen.

Presidían el señor obispo Auxiliar, el señor gobernador civil, el señor alcalde con el excelentísimo Ayuntamiento, una representación del Gobierno militar, coronel Valencia, señor director de la Academia de Infantería, señor comandante jefe provincial de Milicias y otras distinguidas personalidades, cerrando la comitiva la banda de la Legión, que fué muy ovacionada durante todo el trayecto.

Suscripción entre el vecindario del pueblo de Carriches, 790 50; doña Pilar Urrens Valmadrid, 25; doña Cristina Gutiérrez Agudo, 25; señorita María Crozón, 100; don Inocente López, de Albarreal de Tajo, 10; don Enrique de la Rosa, de Albarreal de Tajo, 10; Claudio García García, guardia civil, 25; la séptima Bandera de la Legión, suscripción entre los oficiales, suboficiales, clases y legionarios, 1.746 20, don Rafael Lainez Sánchez, industrial de esta plaza, 137 55.

Total, 781 55 pesetas.
Don José Pérez González, de Nombela, un cheque de 250 pesetas, contra el Banco Hispano-Americano de Madrid, para cobrar en su día, y un anillo de oro, todo con destino a la suscripción nacional.

Recibido por conductor del Gobernador civil, con destino a los soldados de la batería antiaérea

Obreros de la fábrica de armas, 201 pesetas; Donisio Lázaro, 25; María Martín, 1; Lorenza Fernández, 1; Niños y niñas del colegio de las Terciarias, 28; Vecinos del barrio del Manicomio, 146 15; Vecinos del barrio de las Tendillas, 146 45.

RESUMEN

Para la suscripción Nacional, 1.780 50 pesetas.
Para el Acorazado «España», 4 781 55 pesetas.
Total, 6.562 05 pesetas.

Los balcones del recorrido se encontraban engalanados con gran gusto, destacando la fachada del Banco Hispano Americano y Banco Central.

Al llegar al Alcázar, fué colocada la imagen en el altar que ocupó durante el asedio, donde la hicieron guardia durante toda la noche; las fuerzas armadas de la capital, desfilando ante la sagrada imagen gran cantidad de fieles.

En todo el itinerario se dieron muchos vivas España, Generalísimo Franco y la Legión, siendo aún más entusiastas en el Alcázar al saberse la noticia de que la familia del señor gobernador civil, se encontraba en Perpignan nada más satisfactorio para el público toledano, que las alegrías de una autoridad tan querida por todos como el señor Cirujano, que ver un milagro tan palpable de la «Virgencita» amada, que tantos alienos dió a sus hijos durante el asedio del Alcázar.

No podía terminar de otra forma una fiesta tan católica, como fué ayer el homenaje a la Reina de España y protectora del Glorioso Movimiento Salvador de la Patria.

Continúan los actos conmemorativos de la liberación de Toledo

La velada del lunes en Rojas

El lunes celebró el Teatro de la Falange una velada homenaje a la Legión y Regulares, poniendo en escena el espectáculo número 1, del cual ya dimos cuenta cuando se estrenó en Toledo.

Llenaban por completo el local los soldados de los dos cuerpos, ofreciendo un vistoso aspecto.

Los actores fueron muy aplaudidos y dignos de todo elogio en muchas escenas, terminando el acto con gran alegría y entusiasmo.

LA JORNADA DEL MARTES

Las misas de comunión y de campaña

A las ocho de la mañana se celebró una misa de comunión, a la que asistió numerosísimo público, que en su mayoría se acercó a la Sagrada Mesa. Casi la mayoría de los defensores se hallaron presentes. Don Francisco Vidal dirigió encendidas palabras para la preparación a la Sagrada Comunión.

Poco después de terminada la misa de comunión, empieza a subir a gente para asistir a la misa de campaña, que se celebra a las once.

A ella asistieron el general Asensio, gobernadores militar y civil, señor alcalde, presidente de la Diputación, coronel de la Guardia civil, representaciones de todas las entidades oficiales de Toledo y casi todos los defensores del Alcázar, que ocupaban la parte delantera próxima al altar, levantado sobre las ruinas gloriosas.

Celebró la misa el señor obispo, interpretando las tres bandas el himno nacional en el momento de alzar. Terminada la misa, el capellán de la Organización Juvenil y los miembros de la misma, interpretaron un diálogo dedicado a los heroicos defensores y al general Moscardó, que por sus ocupaciones no pudo asistir al acto. El general Yagüez habla a los legionarios.

Seguidamente se organiza el desfile de la Legión, sección de tropa y pelayos, fichas y cadetes, entre los aplausos de la multitud.

El banquete

A las dos tuvo lugar en el hotel Lino un banquete en homenaje a los liberadores del Alcázar. Al final del mismo hablan el Sr. gobernador, el Sr. Obispo y el general Yagüez.

Entrega de la Medalla de Oro de la ciudad

A las cuatro y media se efectuó la entrega de la Medalla de Oro a los liberadores de Toledo. El señor alcalde dirige la palabra, después hace entrega de los pergaminos conmemorativos, y seguidamente

Gobierno civil

El gobernador civil señor Cirujano entregó a los periodistas copia del telegrama recibido del general Varela, y que dice así:

«Le saludo con todo afecto y ruego haga presente autoridades mi gratitud por invitación homajes aniversario liberación ciudad Imperial, imposibilidad asistir actos expreso cariño a Toledo cuyo sentido de sacrificio y superación de todo episodio histórico, dan fuerza de realidad y acreditan la razón y justicia del Azamiento Nacional. Honor a los héroes del Alcázar, gloria a la España Imperial, presente a los muertos españoles, viva el Generalísimo le abraza general Varela.»

habla el general Yagüez. En el salón de sesiones del Ayuntamiento son obsequiados todos los oficiales que asisten.

Terminado éste, la presidencia se dirige a Zocodover, a donde en magnífico desfile llegan el tablor de Regulares, con su banda de trompetas y tambores, y la bandera de la Legión, que desfilan ante los generales.

La procesión

Como el 27, se celebró después la procesión del Rosario con la Virgen del Alcázar, siendo trasladada desde las gloriosas ruinas a la Catedral. Asistieron también todas las autoridades.

La familia del señor Cirujano, en Perpignan

Por todos los toledanos es conocido el gran apoyo que encontraron en la Virgen los defensores del Alcázar durante el asedio.

Todos la consultaban sus penas. Todos juntos la daban gracias en las grandes noticias; ellos organizaron novenas, y ellos a todas horas pedían su protección; y Ella con gesto de Madre, con cara de satisfacción y boca risueña, recibía todas aquellas sentidas plegarias, que sabe se le dicen a una madre en los momentos dramáticos de la vida.

Ella fué la que alentó en los momentos difíciles al general Moscardó y a todos los jefes de la «Gloriosa Gesta»; a Ella acudió también el señor Cirujano a pedir por sus familiares ausentes. Y ayer, aniversario de la liberación de Toledo, cuando la imagen fué colocada en el sitio que tantas sentidas plegarias oyera, una coincidencia providencial viene a recordarnos que no nos olvida, que somos sus hijos queridos y que siempre estará a nuestro lado. La familia del señor gobernador ha salido de Madrid, donde se encontraba desde el principio del Movimiento, y está en Perpignan.

Fuó precisamente cuando los toledanos rendían su homenaje a la que todo se merece, fué en el momento de colocarla en su altar de heroína del Alcázar, cuando un telegrama vino a darle la grata noticia.

Damos nuestras más cordial enhorabuena al gobernador civil señor Cirujano, y deseamos pueda abrazar pronto a su distinguida familia.

MILES Y MILES

de veces puede llenarse de agua un vaso de vidrio, sin que sufra desgaste alguno. Y es porque el agua no ataca al vidrio.

De igual manera, los miles y miles de estreñidos que a diario emplean

LAXIBERO

saben que su intestino no experimenta por ello el menor perjuicio.

Y es porque «LAXIBERO», compuesto exclusivamente de vegetales: Muclago puro de «Chondrus Crispus», de una hidrofilia que le permite una absorción de más de 50 veces su peso de agua, y de polvo de frangula («Rhamnus frangula»)—el «laxante de seda», como lo domina aludiendo a su inocuidad y suave acción—un gastropatólogo eminentísimo—actúa sobre el contenido intestinal y no sobre el continente.

El efecto, las heces fecales de los estreñidos, secas, endurecidas, de escaso volumen, ásperas, al contacto e interposición de LAXIBERO, se hidratan, reblandecen, hinchan y lubrican, motivando así los movimientos peristálticos precisos para expulsión fisiológica normal.

Una o dos veces al día, después de las comidas, una o dos cucharaditas de las de café, de LAXIBERO, que se tragan con un poco de agua, sin masticar los granos vencen el más pertinaz estreñimiento y sus consecuencias: Dolores y pesadez de cabeza, digestiones lentas, inapetencia, obesidad, tristeza, hemorroides, afecciones de la piel, etc.

Pesetas 4.20 caja de 250 gramos en las farmacias importantes

Preparación del LABORATORIO IBERO.—TOLOSA

«VESPER», AGENCIA DE PUBLICIDAD.—TOLOSA

GONZALEZ Y MORALES

Coloniales

Gasolina y aceites lubricantes

Almacenes y Oficinas:

Carnecerías, 22 y 24

Sucursal, Pi y Margall, 8.

Talavera de la Reina

Las operaciones al sur del Tajo constituyen para nuestro Ejército una gloriosa victoria

(Especial para EL ALCAZAR de nuestra cronista María de Buen Núñez de Prado).

Los rojuelos se habían alegrado bombardeando Toledo. Era para ellos una distracción saludar el sol mañanero con uno o dos ríos de cañón que les daba motivo a las radios rojas nacionales e internacionales, que les forman el corro para urdir unas cuantas mentiras, anunciando el incendio de nuestra fábrica de armas, la destrucción de Toledo y el espanto y la desolación de la ciudad... La fantasía marxista es... ¡siempre demoledora!... Pero lo que no tuvieron en cuenta los rojuelos fué la seriedad de nuestros mandos, que no toleran bromas, y siempre, sin que hayan de jado de hacerlo ni una sola vez, aplican un durísimo castigo a las aventurillas guerreras en que se mete el enemigo... Ya debía de estar escarmentado, pero... ¡no se vence!

Las operaciones de limpieza efectuadas el domingo, al Sur del Tajo, fueron, no solamente un alarde de técnica militar, sino una confirmación de lo antes expuesto. El guantelete del general Asensio apretó a los rojuelos hasta cortarles el respiro, y fué ello así, sin eufemismos de ninguna clase, puesto que, apenas iniciada la operación, los marxistas emprendieron la fuga, y salvo dos o tres cañonazos, en su huida, que cayeron por cierto en nuestra ciudad, y uno de ellos cerca mismo de nuestra casa, no dieron señales de vida en toda la tarde; a las horas de la madrugada de ayer, lunes, osaron saludar al astro del día, que amaneció lluvioso y hosco, cual si quisiera anunciar a los rojuelos que para ellos, en Toledo, ha cesado de lucir.

Cómo se realizaron las operaciones de limpieza del domingo

En las altas horas de la madrugada el general Asensio ordenó la posición de sus fuerzas para la operación de asalto a las trincheras enemigas, que había de efectuarse después de una magnífica

preparación artillera, comenzada a las siete en punto de la mañana, que sonó el primer cañoneo, y terminada a las nueve, hora en que nuestra aviación, volando casi a ras de tierra, desalojó de sus guaridas a los rojuelos. ¡Había que verlos correr! Desde uno de los puestos de observación mirábamos con los prismáticos, y era espectáculo de maravilla contemplar el valor de nuestros aviadores, tirándose a pico sobre las líneas enemigas, ametrallándolas bruscamente, y era, en la grandeza del acto, nota cónica la celeridad con que los rojuelos saltaban por rapetos y alambradas, despojándose de todo lo que podía ser impedimento para correr mejor. A la distancia parecían marionetas de guiñol que estuviesen ensayando una carrera de campeonato.

La aviación marxista no hizo si quiera acto de presencia para decir que había cumplido.

Avanzaron nuestras columnas casi en paseo militar hasta la Casa de la Estaca, donde los marxistas les opusieron dura resistencia, pero, cogidos entre dos fuegos por la retaguardia, no tuvieron más remedio que ceder el campo y salir al «sálvese quien pueda».

Asimismo, en las trincheras que guarnecen el Castillo de La Sisa, nuestras fuerzas sorprendieron al enemigo, que dejó en el campo más de veinticinco muertos y todo el armamento. Se encontró intacto un nido de ametralladoras, cuya entrada se hallaba obstruida por el cadáver del centinela que la defendía, a quien, sin duda, en pleno sueño sorprendió el ataque.

Entre el armamento cogido a los marxistas, figuran dos baterías del 75 y varias ametralladoras.

Terminó esta operación entrando en el castillo, desplegada, la bandera legionaria que lo tomó, en formación brillante.

A las once y media de la mañana, nuestras fuerzas habían coronado todos los objetivos propuestos y se habían hecho dueñas de las posiciones de La Sisa, la Casa de la Puebla y la Casa de la Estaca, alejando al enemigo, en avance a fondo, más de cinco kilómetros, causándosele considerable

número de bajas, que en conjunto se estiman en cerca de doscientos muertos y ochocientos heridos, mientras que las nuestras sólo ascienden a ochenta entre muertos y heridos, y de éstos, graves sólo se cuentan seis o siete.

Ya entrada la tarde, nuestras tropas se hallaban en pleno descanso, circulando por las posiciones recién tomadas, que fortificaban debidamente nuestros ingenieros zapadores, mientras los enlaces auxiliares de Radio Requeté aseguraban las comunicaciones. Todavía quedó en retaguardia otra bandera legionaria, que pronto se hallaba preparada en lugar conveniente, pero que por la celeridad y eficacia de las operaciones, no tuvo necesidad de entrar en fuego.

Los prisioneros

Se cogieron cinco prisioneros, entre ellos un teniente que era berbero e oficio. El hombre, entre los nuestros, se sintió «héroe», y sin duda para amenguar su responsabilidad, se obstinaba en demostrar que lo habían cogido porque él se había dejado.

—Si yo no quiero no me cogéis; tenedlo por cierto...

Nuestros soldados se refan de la bravata, y cuando por la noche pasó por Zocodover en la camioneta que la conducía a la prisión el «valiente» oficial iba carlacontecido y con pocas ganas de broma, sería sin duda por la tristeza que le causara el ambiente alegre de nuestra ciudad engalanado en vísperas de fiesta, en contraposición de las tristezas de la zona roja.

Otro de los prisioneros llegó a una de nuestras posiciones en el momento que descansaba en ella el general Yagüez. Sentado en una piedra, el general contemplaba en lontananza todo el terreno conquistado, expresando por ello su felicitación al mando y las tropas que lo habían secundado tan brillantemente. El rojuelo, con un desparpajo completamente marxista, se sentó al lado del general, y mirando a todos con expresión cómicamente suplicante, insinuó:

—Yo no he comido y estoy que desfallezco.

El Jefe Provincial de F. E. T. de las Jons escribe para EL ALCAZAR

Celebrando el primer aniversario de la gloriosa liberación del Alcazar, y en este escenario impar, en el que se dieron cita todos los es-
fuerzos, es cabalmente donde nosotros, camaradas de la Falange Española Tradicionalista, debemos renovar nuestro juramento; porque los que en él se recluyeron lo hicieron sabiendo—o instuyendo—que era el marco más apropiado—por su inmenso significado histórico, para darse al servicio de España; y en él lucharon y se defendieron, mostrando invencible perseverancia en todas las vicisitudes. Allí quedaron, entre otros, muchos de nuestros camaradas. Para ellos, una oración, y de ellos para nosotros, el ejemplo.

Que ese magnífico exponente de todo lo que es capaz un pecho español, nos estimule y aliente en el avance sin tregua ni descanso, por la senda anchurosa y difícil de nuestro renacer imperial.

¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!



EL JEFE PROVINCIAL.

Los soldados que lo habían traído y cuantos se hallaban a su alrededor permanecían en actitud respetuosa ante el general; éste, con acento bondadoso ordenó:

—¡Que le den de comer a este hombre!

Y se cumplió la orden. El rojuelo quedó maravillado ante la comida abundante; pero... debía ser muy bruto porque no se dio cuenta de qu'én era el general...

Las manifestaciones de estos prisioneros como las de todos ponen una vez más de relieve la descomposición que reina en el campo marxista.

Recorriendo la trinchera

A las pocas horas de tomada la posición, llegamos a La Sisa. Nuestros soldados aún no habían tenido tiempo de dar sepultura a todos los cadáveres y algunos se hallaban en las mismas zanjas donde cayeron. La majestad de la muerte los envolvía en un velo de compasión. Eran hombres jóvenes, algunos casi niños, a los que tal vez condujeron a la lucha por engaño o por fuerza; así me lo hizo pensar las cartas encontradas por allí y alrededor de los mismos cadáveres, en las que madres, novias y primas, expresaban en tiernas palabras temores y esperanzas. No había ni una sola alusión de odio hacia los «fascistas» ¡ni siquiera se nos nombraba! Todas pertenecían a gentes sencillas de pueblo y todas escritas con amor y miedo... Lalta en ellas el espíritu religioso; pero no podía manifestarse de otra forma que no fuese expresión de ternura. Una de estas cartas fechada en Valencia el 20 de Septiembre, pertenece a un tal Manuel, dueño de un almacén de carros. Este hombre se duele de la ausencia del hijo y más que nada por el puesto en que se halla, le aconseja que tenga mucha atención con el parapeto porque de no hacerlo así, puede tener un serio disgusto, y luego le dice que «de Valencia han salido para el frente todos los jóvenes, hasta los inútiles».

Esta manifestación no necesita comentario... Pero tal vez en estos detalles pudiera encontrarse la razón de la desmoralización y des-
gana con que lucha el enemigo.

La trinchera se hallaba sembrada de toda clase de objetos: mantas... ropas... armas cortas y largas... cuchillos... ¡un verdadero almacén destrozado en el rápido huir, sin otra preocupación que la de escapar pronto!

En el puesto de mando

Al atardecer el general Asensio y su Estado Mayor recorrían las posiciones conquistadas, dando las órdenes pertinentes. El general se mostraba satisfecho del comportamiento de las tropas y de la marcha de las operaciones.

A nuestras preguntas, el general respondió que se habían cumplido ampliamente los objetivos, y desde el área conquistada, y a larga distancia, no se encontraba el frente enemigo, porque éste no había cesado de correr, y era tan grande el castigo que se le había infligido y se hallaba tan quebrantado que tardaría todavía muchas horas en repomarse antes de poder intentar el contrataque de costumbre, siempre que pierda alguna posición.

Duelo de Artillería

El duelo de artillería entablado ayer por nuestras baterías de todo el sector con el fin de dispersar posibles concentraciones marxistas apenas si fué contestado por los rojuelos que tíbilmente y a largo espacio dirigían alguno que otro obús sobre nuestras posiciones, ya, tan fuertemente atrincheradas y preparadas que este pequeño cañoneo no causó daño alguno.

Toledo, martes 28 de septiembre.—Segundo Año Triunfal.

La Compañía Telefónica hace entrega de 20.000 pesetas para la Suscripción Nacional

Salamanca, 24.—La Compañía Telefónica Nacional de España ha entregado al Generalísimo, con destino a la Suscripción Nacional, la suma de 20.000 pesetas, correspondientes al donativo de los meses de agosto y septiembre. La citada cantidad ha sido ingresada en la cuenta corriente abierta en la sucursal del Banco de España en Salamanca.

La Unión y el Fénix Español

Compañía Nacional de Seguros



fundada en 1864

Domicilio social y Dirección general en Valladolid, calle del General Mola núm. 1.

Seguros de Incendios, Cosechas, Vida, Transportes, Accidentes y otros Ramos

Subdirección en Toledo, Plaza de San Justo núm. 13.

Más de 8.000 franceses han caído luchando en las filas rojas

Y uno de los desengañados abre los ojos a sus compatriotas

París.—Ultimamente se han fijado en Francia unos carteles que llevan el texto siguiente:

«¡Al pueblo francés! Engañados por la demagogia comunista, partimos a España a millares. Fuimos a engrosar las filas de la columna Internacional, para combatir por la libertad. Fuimos engañados... de vuelta a Francia, felices de hallarnos en ella, hemos vuelto a encontrar nuestra patria, decididos a evitar a nuestro país una experiencia tan sangrienta... Más de ocho mil de los nuestros sucumbieron allá. Encarcelamientos y fusilamientos sancionaron las demandas de reparación...»

Sigue a esto una lista impresionante de nombres.

Por otra parte, el voluntario Armand Girardin cuenta lo que sigue

sobre la vigilancia política de que son objeto los incorporados en las columnas internacionales rojas:

«Un simple simpatizante del partido comunista es considerado como sospechoso y vigilado por un ejército de policías aficionados. Es decir, que se vive allí bajo un régimen de terror y delación. Para que se les considere como «puros», muchos se hacen el revolucionario. Marty es el responsable de toda ejecución, de toda desaparición. Solamente en algunos casos «la medida suprema de defensa social», como él dice, va rodeada de una gran publicidad para herir las imaginaciones. Pero todo «sospechoso» destinado a desaparecer sin dejar rastro, es inmediatamente separado de sus camaradas y encarcelado a cuatro kilómetros de Albacete».

Sin jabón, la gente tiene que lavarse con "Schampooing"

Madrid.—Del apócrifo «A B C» de Madrid, del 14 de los corrientes.

«No hay jabón o hay muy poco. Se agota en unas horas. El venturoso ciudadano que tiene la suerte de coger un cuarto de kilo, se cree digno de la envidia de los demás mortales. Se hace más presumido que un pavo real.

Las amas de casa acabaron con las barritas que los hombres compraban para afeitarse con el jabón líquido —¿recordáis los cuartos de aseo de los trenes españoles?—, con las pastillas de tocador, con los más absurdos sustitutos. Nunca agradeceremos lo bastante ese afán acaparador en

favor de la higiene de las mujeres madrileñas. Pero llegó un día en que la carencia fué absoluta. ¡Menos mal que sucedió a principios de verano!

Hay casos pintorescos. Un ejemplo. En una perfumería del barrio, una parroquiana pide un frasco de «schampooing».

—¿Esto será para lavarle la cabeza a los chicos?—

—¡Que se cree usted eso!

La mujer compra varios frascos. A las dos o tres horas se presentan seis o siete mujeres con la misma pretensión. El droguero se escama y pregunta:

—¿Pero para qué quieren tanto frasco?

—¡Para lavar la ropa, hombre! Hoy no queda ni un frasco en las perfumerías de Madrid.

JUSTICIA MILITAR

EJECUCION DE SENTENCIA POR DELITO DE TRAICION

Zaragoza.—En las primeras horas de la mañana ayer fueron pasados por las armas en esta plaza los soldados Antonio Fron Gállego, de Artillería; Santos Fran Villanueva, Baltasar Gregorio Ruiz y Pablo Gómez Crespo, de la Segunda Comandancia de Sanidad Militar; Dionisio Gasquet Pérez, de la Quinta Comandancia de Tropas de Intendencia, y Victoriano Lobera Arribas, del regimiento de Gerona núm. 18.

Cumplióse con ello la sentencia dictada contra ellos por el Alto Tribunal de Justicia Militar, que les condenó a la última pena por delito de traición, por virtud de haberse probado que fueron detenidos por la fuerza pública cuando se dirigían de Zaragoza a las filas enemigas, con intención de pasarse al campo enemigo.

El acto de la ejecución se desarrolló con las formalidades señaladas por el Código de Justicia Militar, formando el cuadro varias secciones de los diferentes Cuerpos de la guarnición, previamente designadas por la autoridad militar.

Los reos fueron asistidos por la benemérita Hermandad de la Sangre de Cristo y sacerdotes católicos, cuyos auxilios espirituales solicitaron voluntariamente y recibieron con gran fervor.

Ramón Chaparro

Sucesor Hermano de Antonio Chaparro.
Productos del Cerdo
Aceites - de - Oliva - Cereales
Calle Real, 125. — Teléfono. 109
SAN FERNANDO (Cádiz)

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo de Café, que se llama el HORFIL.
Por su gran parecido al Café en color y paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
MANUEL GARCIA MARIN
Seato Diego de Cádiz, . 1 núm CADIZ

Bar y Restaurant NUEVO METRO.
FRANCISCO MORALEDA
Servicio especial para Banquetes y Carta
Plazad el Generalísimo Franco - Talavera de la Reina

España Nacional expresa su agradecimiento a Italia por las atenciones que ha tenido con los pequeños huérfanos de la guerra que han veraneado en Roma

El representante de la España Nacional en el Quirinal ha recibido a los pequeños veraneantes a la ocasión de su próximo retorno a España.

Con palabras sentidas ha expresado el agradecimiento de la España Nacional a Italia, por haber acogido tan cariñosamente a estos chicos, huérfanos de los caídos por la Patria. Prevé una unión, siempre más íntima de los dos países: unión común de defensa de la civilización europea.

Ha contestado el señor Piero Parini, director general de los Italianos en el extranjero, expresando su confianza en la victoria segura, infalible, de las tropas del general Franco y asegurando a los pequeños huérfanos que Italia conservará siempre un gráfisimo recuerdo de su estancia en Roma.

Tejidos Confecciones Novedades La Innovación

(NOMBRE REGISTRADO)
Dirección: Telefónica Hervias Apartado 90
Plaza Topete, 8.— Teléfono 2430
CADIZ

Los refugiados rojos españoles reparten hojas clandestinas contra el clero francés

Lille.—En el reparto de refugiados españoles a las diferentes regiones francesas, correspondió cerca de un millar al departamento de Somme, encontrando asilo en Amiens, Abbeville, Montdidier, Doullers y Peronne.

Los habitantes de esta comarca se desvivieron en atenderles y distintas obras de caridad socorrieron a los que no pudieron encontrar un empleo y se encontraban sin recursos.

La recompensa a estos actos de generosidad no se ha hecho esperar. Cuando comprobaron que no carecían de nada, comenzaron a agitarse.

Ultimamente algunos de los agitadores españoles han repartido unos escritos en los que, entre otras cosas, dicen lo siguiente:

El clero español es la causa de las desgracias que se han producido en España. El clero francés, no se porta mejor. No os dejéis engañar por sus cuentos...»

Estos cuentos son los centros de asilo que los católicos han abierto en su favor

La Prefectura de Somme ha decidido tomar severas medidas para poner fin a estas maniobras escandalosas.

Se cree que los españoles permanecerán cierto tiempo y que continuarán esta propaganda si no se les impide por la autoridad.

ción roja. Desde su primario instinto de la ferocidad como protesta, hasta su criterio regulador de la guerra que mantienen a despecho, no ya de la razón y de la justicia, sino aun de la ley de gravedad de las cosas históricas, todo en el cuadro directivo de la barbarie soviética, es una sintomatología clínica de desalmados, quiero decir de gentes en las cuales el alma queda latente, atrofiada y embrionaria allá en el fondo siniestro de los complejos sociológicos. Por eso no se rinden ni se entregan, ni capitulan; porque la rendición es cosa de hombres que tienen, junto a las perversiones retorcidas de la conciencia, el toque auténtico que contrasta el buen temple de los luchadores: saber perder. Pero estos foragidos, que agotan en su delincuencia epicúrea todas las posibilidades remotas y absurdas de crisis para su derrota, no saben perder, como no saben ganar. Esto, el no saber ganar, ha sido para la contrarrevolución en España, durante los cinco años republicanos, un colaborador eficazísimo en la preparación de la eficacia final de la Cruzada.

Si está redado de granujas, de descuidados y de asesinos que han

Servicios de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército Estación de Abastecimiento de Pinto

Hasta el día 28 del corriente se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas, lanares y despojos de reses vacunas con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la Tablilla de Anuncios del expresado establecimiento.

Pinto 16 de Septiembre de 1937.—El capitán jefe administrativo, Daniel Calero.

prevalcido en el Gobierno de la República y han tenido chiripas ocasionales tan propicias como el 14 de abril del 31, el 10 de agosto del 32 y el 16 de febrero del 36, hubieran sabido, con talento de hombres inteligentes, aprovechar las eventuales y aparatosas victorias, ¡qué táctica tan distinta habrían seguido! ¡y cómo habrían embotado en la política taimada y maquiavélica las armas de la contrarrevolución!...

Pero no supieron aprovechar las ocasionales bazas en el azar de la política liberal que produce estos monstruosos eventos. Les cogió la serilidad de su salvajismo infrahumano. Primero se emborracharon de champagne, disfrazados de magnates en los palacios que habrán asaltado; después se emborracharon de sangre. Ni supieron ganar ni saben perder. Por eso no lograron consolidar sus posiciones y por eso hay que batirlos en ellas hasta las puertas mismas de las ciudades en que resisten.

El caso de Santander parecería señalar un matiz en esa cerrilidad que impele a los rojos a la resistencia imbecil si no nos alecciona se acerca del mismo la reacción digna de nuestros cautivos en aquella ciudad mártir—ésta sí que exclusivamente mártir, sin títulos de expiación—que han acelerado el derrumbamiento de la infecta y criminal dictadura. Si no fuera por los miles de víctimas que cuenta la ferocidad de los asesinos que han esclavizado y esclavizan aún a algunas ciudades de España, sería cosa de bendecir esa resistencia de burros que cocean; por que, gracias a ella, la cruzada cubre sus etapas con todos los honores y todos los atributos y todos los méritos de una operante Reconquista...

Luis DE IDIAGUEZ

(Exclusiva para esa región).

Sociedad Anónima Mirat

HA QUEDADO ABIERTO EL SERVICIO Cáceres - Talavera CON EL SIGUIENTE HORARIO:

Salida de Cáceres, a las 7,15	Salida de Talavera, a las 14
» de Trujillo, a las 8,30	» de Navalmoral, a las 15,17
» de Navalmoral, a las 10	» de Trujillo, a las 15
Llegada a Talavera, a las 11,15	Llegada a Cáceres, a las 18

Administraciones

Cáceres: Margallo, 56. Navalmoral: Avenida de las Angustias.
Trujillo: Plaza Canalejas, 11. Talavera: Carretera Madrid-Lisboa.

NOTA. El servicio es diario, excepto los domingos.

Exclusivo para EL ALCAZAR

La resistencia cerril

Lo que más caracteriza de criminalidad cerril a la revolución roja desatada contra España en España, es la terca e irracional resistencia de sus directores a rendirse y a rendir sus hordas ya que no ante la razón arrolladora de una Patria contra la que se alzaron, al menos ante la fuerza impetuosa con que esa misma razón motriz actúa y que va reconquistando provincia a provincia todo el ámbito de la nación esclavizada. El día en que se someta a análisis estadístico la obra revolucionaria en este período final y explosivo de ella que comienza el 13 de julio en que la República asesinó a Calvo Sotelo, podrá aducirse, ante el espanto y el horror de quienes necesitan esa documentación para horrorizarse, que los cientos de miles de vidas españolas sacrificadas a la codicia cerril del mando rojo por el mando y a la suprema insensatez de los cacicatos anárquicos y marxistas, han sido inmoladas por causa de esa resistencia, más que sectaria, zoológica, a allanarse ante lo ineluctable de un «Destino» histórico como es el que llevan flotando sobre sus compañías, legiones y falanges en bandera Invicta los Ejércitos de la Cruzada. Imagínese, por ejemplo, sobre la suerte de Madrid, lo que habría ahorrado en docenas de miles y hasta en cientos de miles por repercusión, la rendición de la capital de España desde los primeros momentos; pero aún, si se quiere conceder un margen óptico a la criminalidad y a la delincuencia comunes en que se traduce el auténtico espíritu revolucionario rojo, calcúlese lo que habría ahorrado de vidas la rendición de Madrid desde el 7 de noviembre en que la ciudad mártir—que es, al mismo tiempo, la ciudad expiatoria—está anudada por el dogal del cerco irrompible a que el Ejército de España lo tiene sometida.

Pero no cabe una reacción de tipo racional, por violenta que sea, en la motivación de los actos que dirigen y desempeñan la revolu-

Adolfo Gutiérrez

Los mejores coloniales
Libertad, 14 (Cádiz)

Gabriel Castaño Macías

Productos del cerdo y cereales. - Especialidad en jamones serranos
General Valdés, 2.: Teléfono 7.
San Fernando (Cádiz)

Fracasa la segunda ofensiva roja en Aragón

Zaragoza, 29. (Crónica del envío especial de la Agencia Faro en el frente de Aragón) —Decíamos con todo fundamento, por noticias que nos llegaban, que los rojos preparaban una segunda parte en su ofensiva por Aragón. Nuestros lectores habrán podido convencerse de la verdad de nuestros augurios.

El enemigo dejó pasar un breve plazo desde el final de la ofensiva anterior, que le ocasionó grandes pérdidas y disgustos. Tuvo que reorganizar las unidades diezadas, y con nuevas remesas de material, comenzó su nueva ofensiva por el alto de Aragón, con el ánimo de apoderarse de una carretera más con Francia y el riquísimo Valle de Tena, amenazando a Javillana y Jaca.

Pero otra vez nuestras tropas los han contenido brillantemente, sin que los rojos consiguieran sus objetivos, y en vista de ello llevan varios días atacando fuertemente por este sector, haciéndolo también el domingo por Senegen, que resistió el ataque valerosamente.

Trató también el enemigo, sabedor de que nuestro frente tiene más de 400 kilómetros de extensión, de distraer fuerzas, en vista de la marcha triunfal de las fuerzas nacionales sobre Asturias. Esto justifica los ataques a Bueñas y Villaestar (provincia de Teruel). En estos últimos puntos se infligió a los rojos el domingo un castigo de gran importancia.

Los rojos creían difícil que nuestros mandos pudieran tener previstos adecuadamente lugares tan aislados y apartados, y por eso realizaron intentos por todas partes, desconociendo la asidua previsión de nuestro alto mando; pero su codicia no está en esta dirección, sino en el frente de Zaragoza. Cualquiera incursión por esta parte sería para ellos una victoria muy codiciada que por pequeña que fuera, la darían grandísima importancia, vista la obsesión que por estos frentes sienten. Ya se observó en el sector de Zuera al realizar estos días la brillante rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, donde se pudo apreciar las fuertes concentraciones rojas por Sástago y Zaida. No cabe duda, pues, de que los rojos preparaban un nuevo intento. En efecto, lo realizaron el domingo, atacando muy temprano nuestra posición de Fuente de Ebro, precedido este ataque de fuerte preparación artillera; pero nuestros soldados les hicieron inmediatamente retroceder, lanzándoles bombas de mano. La Infantería roja quiso avanzar, siendo rechazada y rechazada, y apoderándose de gran cantidad de fusiles y ametralladoras y haciéndoles desistir de su intento, abandonando enorme cantidad de cadáveres. En uno solo de los sectores, debido a la actuación de los legionarios, dejó el enemigo más de 300 muertos. Las fuerzas de África persiguieron al enemigo, haciendo gran cantidad de bajas y cogiéndole varios prisioneros; también actuó la aviación roja, pero con escasa actividad.

En cambio, los aviadores nacionales, con gran heroísmo, contribuyeron con las fuerzas de tierra a derrotar al enemigo. El combate se prolongó hasta la madrugada. Los cañonazos fue-

ron intensísimos por ambas partes. El enemigo fué rechazado brillantemente con bombas de mano, causando más de 600 muertos y calculándose en más de 1500 las bajas sufridas por los rojos, muchos pertenecientes a las brigadas de Lister y el Campesino, quedando inutilizados tres carros rusos.

Durante el día de hoy, las ambulancias rojas no han dejado de funcionar, prueba evidente del gran fracaso.

Atacaron con gran intensidad, pero los nuestros se han formado una gran muralla de contención y siguen rechazando a los rojos con grandes bajas.

En el sector de Villamayor, frente de Zaragoza, nuestras tropas realizaron una rectificación a vanguardia, castigando duramente al enemigo y desalojándole de sus trincheras.

Como resultado de la operación, se ocuparon las posiciones Cellalles, Barricones y La Baquete, que tienen gran importancia para futuras operaciones.

En el resto de los frentes, la calma ha sido absoluta, pasán-

dose ocho milicianos con armamento y muchos evadidos.

Con estos descalabros, el propósito de descongestionar el frente de Asturias se ve frustrado, y en breve caerá Asturias, sin que los rojos, en esta segunda ofensiva, hayan podido conseguir nada.

Los rojos, siguiendo la misma costumbre de la ofensiva anterior, han propalado noticias falsas, lanzando el embuste, para levantar la moral de sus decalados milicianos, de que en algunas poblaciones ha habido disturbios, haciendo ver que el principal lugar ha sido Zaragoza y que se lucha en la misma Plaza de la Constitución.

Nada más incierto. Los rojos ya no saben qué hacer ni qué decir, y por eso, como en la ofensiva anterior, se dedican a propalar noticias sin fundamento alguno.

Además, tratan los rojos de lograr de algún modo de levantar la moral de estos milicianos sin disciplina. Fracasarán, como siempre han fracasado, ante el temple magnífico de los soldados de España —(Faro).

Violenta acción de las Checas comunistas contra jefes y afiliados de la CNT y la FAI

Tenerife, 29.—Los agentes al servicio de las Checas de la España roja quieren acabar con los jefes sindicalistas. Por informes especiales recibidos en puntos fronterizos franceses vecinos de Cataluña, se reconocen pormenores en relación con la acción de limpieza a fondo que los agentes de las Checas comunistas efectúan en Barcelona y otras ciudades catalanas. Por las noches fueron sacados de sus casas mientras dormían, y de los cafés y bares de sitios céntricos de Barcelona, muchos jefes y militantes destacados en la C. N. T. y la F. A. I. y asesinados poco después en lugares convenientes. Uno de los obreros que trabajan en un cementerio de Barcelona ha referido que en las dos últimas semanas presencié el enterramiento de más de 300 obreros, todos de la C. N. T., que habían sido fusilados por los agentes chequistas al servicio del cónsul general ruso. También a otros jefes sindicalistas que fueron detenidos se les sometió a suplicios, los mismos tormentos que en otras ocasiones hubieran usado los extremistas contra socialistas y comunistas, para arrancarles el secreto de sus viajes a Madrid y estancia en la capital roja. La campaña de persecución organizada por las checas arrecia por instantes en la zona roja, principalmente en las más importantes capitales.

ANTIGUA CASA TOVIA

Antonio Rodríguez González
Tejidos. Los mejores precios
Galvo Sotelo, 52.—San Fernando (Cádiz.)

BAR CENTRO

PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

LA VERDAD DE LO QUE OCURRE EN CATALUÑA

Saamanca, 29.—Contra las mentiras fraguadas por los rojos con la única pretensión de desorientar a la opinión general, hay que subrayar que en Cataluña lo que ahora ocurre es lo siguiente:

Una enorme masa de militantes de la C. N. T. y F. A. I. se han alzado resueltamente para combatir el despotismo de Moscú. Les sirve como base para sus protestas, el estado de miseria moral y material en que se consume el pueblo. Esa masa de revolucionarios de la C. N. T. y F. A. I., desengañados, han llegado a pregonar a los cuatro vientos que prefieren el triunfo de las fuerzas nacionales del Caudillo Franco a seguir soportando por más tiempo el yugo opresor de sus tiranos rusos. Eso, y no otra cosa, es lo que ocurre en Cataluña. No hay nada de esa «terrible» conspiración fascista, que quiere señalar con fines perversos, que acaba de hacer pública la Dirección de Orden público. Por lo visto, las llamadas autoridades rojas de Cataluña preparaban una serie de nuevos crímenes con ese pretexto. La orgía roja en Barcelona quiere naufragar en un diluvio de sangre inocente.

Asesinato en Nazaret del comisario inglés de Galilea

Jerusalén, 29.—Al salir de una iglesia de Nazaret el comisario inglés del distrito de Galilea, Louis Andrews y un agente de Policía que le acompañaba, fué cometido un atentado contra ellos, resultando muertos. Andrews había sido recientemente nombrado para este puesto, desempeñando un papel importante en la Comisión Real. La Policía pudo comprobar que fueron cuatro los autores del atentado. Fué declarado en Nazaret el estado de guerra. El alto comisario árabe, en un manifiesto, comenta y lamenta este atentado.—(D. N. B.)

Casa Diana
la mejor en flambres
TOLEDO

Petición del combatiente

Los soldados de la Plana Mayor, primera Compañía, octavo Batallón de Argel, Germán Arias, Amador Cacho, Narciso Durán, Anacleto Román, Antonio Herrero, Angel Lázaro, Bernardino García, Juan Manuel Ferrero y Jenaro Marín, son unos músicos formidables; todos ellos saben tocar perfectamente el gramófono, pero como no tienen gramófono ni discos, solicitan a nuestros caritativos lectores el regalo de estos elementos indispensables para su «banda.»

¡Otro tocaor!, Ramón Esteban, que solicita una bandurria para dormir a los rojos de enfrente a los acordes del himno de Oriamendi. Pertenece al Regimiento de Infantería número 20, tercer Batallón, primera Compañía.

José Segura, legionario de la décima Bandera, no se divierte con las diarias aventuras del frente, y solicita novelas de aventuras, pero que sean de esas aventuras que ponen los pelos de punta.

El cabo del Regimiento de Infan-

tería de Argel número 27, tercera Compañía, octavo Batallón, José Sandoval, nos dice que está cansado de una música ratonera que tienen los rojillos más cercanos de su trinchera y quiere demostrarles que hasta en eso de tocar bien ganan siempre los soldados de nuestro Caudillo. Mandarle lectores, un violín, y verán cómo los «focones» del otro lado se marchan con su música a otra parte.

Lea usted EL ALCAZAR

Disposiciones del "Boletín del Estado,"

Ascensos al generalato

Burgos.—El «Boletín Oficial del Estado» publica entre otras disposiciones, las siguientes:

Decreto núm. 357, concediendo el empleo de general de brigada al coronel de Infantería don Manuel Valenzuela Arias, en quien concurren méritos y servicios de campaña.

Decreto núm. 359 concediendo idéntico empleo al coronel de Infantería don Salvador Múgica Buhigas.

Decreto núm. 358 ascendiendo también al empleo de general al coronel de Infantería don Antonio Perales Lavayas.

Decreto núm. 360, ascendiendo, en atención a sus méritos de guerra, al empleo de general de brigada, al coronel de Ingenieros, del servicio de Estado Mayor, don Juan Vigón Díaz.

El general Barrera, presidente del Alto Tribunal de Justicia militar

Decreto núm. 361, nombrando presidente del Alto Tribunal de Justicia militar al excelentísimo señor don Emilio Barrera Luyando, teniente general del Ejército en situación de reserva.

Decreto núm. 362, disponiendo

que el excelentísimo señor don Nicolás Rodríguez de Carvajal, general de división en situación de reserva, cese en el cometido que se le confirió por Decreto número 45.

Decreto núm. 363 nombrando vocal del Alto Tribunal de Justicia militar al excelentísimo señor don Francisco Ruiz del Portal, general de división en situación de reserva.

Los delegados de España en un Congreso de Roma

Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado nombrando delegados oficiales de España en el II Congreso Internacional para la Protección a la Infancia, que se reunirá en Roma en octubre, al vocal de la Comisión de Justicia y delegado extraordinario de Protección de Menores, don Antonio Balseda Bouso, y asesor de dicha Delegación a don Francisco Carrillo Guerrero, desempeñando funciones de presidente de la Delegación el primero y secretario el segundo.

Concurso para ajustadores provisionales

Orden de la Secretaría de Guerra convocando concurso en los Parques de Artillería de Ceuta, Va-

lledolid, Zaragoza, Burgos y Coruña, para proceder a la apertura de un cursillo, de un mes de duración, que dará comienzo el 15 de octubre, para que los obreros militares y civiles que tomen parte en él puedan conseguir la aptitud para ser habilitados ajustadores provisionales y pasen a Cuerpos o dependencias.

El cursillo se registrará por las bases publicadas en el «Boletín» número 177. Las solicitudes pueden presentarse hasta el 15 de octubre, dirigiéndolas a los generales jefes de los Ejércitos respectivos y al general jefe del Ejército de Marruecos. El número será de 40 como máximo cada Parque.

La Medalla Naval colectiva al «Velasco»

Orden concediendo la Medalla Militar colectiva al destructor «Velasco» por los méritos que se mencionan.

RELOJERIA, JOYERIA
Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11
Toledo

COÑACS OSBORNE JEREZ
Puerto de Santa María

En espera de la llegada del Duce a Berlín

Berlin, 29 (madrugada).—Se espera en la metrópoli la llegada del Duce acompañado de los miembros de su gobierno. Cada vez se hace más imposible poder contar la inmensa muchedumbre congregada a uno y otro lado de los fuertes cordones establecidos a cada lado de la gran arteria por donde pasara el cortejo. La masa humana continúa aumentando continuamente hasta llegar a lo inmenso. De vez en cuando la enorme cantidad de almas, prorrumpe en gritos de:

«Wie wollen den Duce sehen». Significa en castellano: Queremos ver al Duce. El servicio de orden hace esfuerzos inauditos para poder sujetar a la masa.

En las proximidades de la estación de Hertzstrasse hay congregadas más de 250 000 personas. La temperatura es estiva, 22 grados.

No se recuerda un espectáculo tan grandioso como el de hoy. El mismo recorrido que seguirá la comitiva fué hecho por el ejército alemán después de la batalla de Sedan. Mas tarde fué también recorrido por Hindenburg, cuando marchó al Palacio en los días en que fué nombrado presidente del Reich. Y hoy, por tercera vez, esta vía triunfal, está abierta al paso de Mussolini.

Dos horas antes de la llegada están esperando 4 000 000 de berlineses. A esta cifra hay que añadir otro millón de alemanes venidos de otros puntos del Reich. Numerosos altavoces, instalados a lo largo de los quince kilómetros que ha-

de recorrer la comitiva, de Heers trasse al palacio presidencial en Wilhelmstrasse, entonan los himnos italiano y alemán. Cerca de la estación 4 000 hombres de la guardia personal del Führer, todos rubios y de una estatura de 1 80 metros, rendirán honores al Duce a su llegada.

Por todo el recorrido del cortejo están extendidos los 1 000 camisas negras y miles de italianos llegados de todos los rincones de Italia.

Fuerzas del ejército alemán con uniforme de gala, cubre la carrera. (Faro).

El viaje del Duce y la prensa italiana

Roma, 29 (madrugada).—Toda la prensa italiana continúa dedicando artículos, crónicas y conferencias telefónicas de sus enviados al histórico viaje del Duce a Alemania. Hoy comenta las impresiones de las grandes maniobras del ejército alemán y concluyendo afirma que este es sólido y completo, dotado de armamento formidable. También afirma que es posible que de la visita salga una fuerte potencia militar que asegure la paz en Europa.

La presa francesa y la entrevista Mussolini Hitler

Paris, 29, (madrugada).—La estancia del Duce en Alemania continúa el interés en estos momentos en los círculos políticos y

reuniones públicas francesas. Los periódicos dedican crónicas, comentarios y noticias a dar conocimiento de este acontecimiento según sus aviadores especiales. Se tiene la impresión que una nueva época se inicia como se hizo en 1889. Se cumple la frase de Goethe: «Una nueva época empieza en la historia del mundo. Se subraya que el Duce y el Führer no sólo han dedicado sus charlas en lo que se refiere a la correspondencia entre los dos países en lo que respecta a cultura y civilización, sino también que se fin debe ser el aniquilamiento del bolchevismo. También han completado los puntos tratados en la primera reunión que dió lugar a la unidad germano-italiana entre Hitler y el conde Ciano. Se habla también de que han tratado del tema de formar una Entente de cuatro o de cinco si se incluye también a Polonia.

350 camisas Negras llegan a Berlín

Berlin, 29 (madrugada).—350 camisas Negras procedentes de Francfort, a su frente el consul general italiano en aquella ciudad, llegaron a esta con objeto de tomar parte en la manifestación en la mañana de hoy con motivo de la llegada del Duce a la capital del Reich.—(Faro).

Después del rapto del General Keppo

Paris, 29 (madrugada).—La autoridad judicial ha procedido en el día de hoy a la detención del General ruso Skohlino. Se cree que está complicado en el rapto del General Keppo. Se ha abierto el sumario correspondiente a la desaparición del General y se instruyen las diligencias oportunas.—(Faro)

Ha sido asesinado el comisario civil británico en Palestina

Jerusalén, 28.—El comisario civil británico en esta ciudad, ha sido asesinado en Nazareth. Es el más grave delito cometido en Palestina desde que está bajo la autoridad inglesa. El comisario fué asesinado en los momentos que salía de Nazareth. Sus acompañantes resultaron también víctimas del atentado. La policía ha procedido a la detención de numerosos sospechosos, pero hasta el momento no se tiene ninguna pesquisa que pueda aclarar lo sucedido. El hecho ha causado gran impresión en toda Palestina.

El general Queipo de Llano dedica a asentamiento de obreros la suscripción que se hizo en homenaje suyo

Sevilla, 29.—El rasgo del general Queipo de Llano de destinar el importe de la suscripción hecha en su homenaje a la fecha gloriosa del 18 de julio y a beneficio del general Queipo de Llano, a los asentamientos de los obreros agrícolas, causa la admiración y el aplauso de todo el pueblo andaluz.

Su proyecto es adquirir fincas para parcelarlas y entregarlas a obreros agrícolas, con preferencia a mutilados de guerra.

Se hallan ya casi comprometidas dos hermosas fincas de gran extensión, que serán repartidas por hectáreas a los agraciados, quienes cuando produzcan sus terrenos irán reembolsando una cantidad prudencial, para revertir el importe de las fincas al Estado, con lo que los obreros quedarán convertidos en propietarios.

Todo el mundo enaltece el rasgo del general Queipo de Llano, porque la suscripción fué producto de un homenaje de adhesión espontánea, para demostrar la gratitud del pueblo por la salvación de Sevilla, en la jornada histórica del 18 de julio.

El Jefe del Estado Mayor del general Moscardó escribe para EL ALCAZAR

ALCAZAR DE TOLEDO

Casa solariega del honor Nacional.
Cuna de la Valerosa y de invictos héroes
Yunque de forja de virtudes patrias.

En el aniversario de tu gloriosa liberación por los ejércitos invencibles de nuestro Caudillo y Generalísimo Franco sube a mis labios una oración por nuestros compañeros muertos y un ¡Viva Español! ¡Viva Franco! ¡Viva el Alcázar de Toledo!

MANUEL DE FUENTES

Comandante de la fantería del Servicio de E. M.
Jefe del E. M. del general Moscardó.

La gesta del Santuario de Santa María de la Cabeza



Santa María de la Cabeza.

Acudí a ese acto, porque me creía obligado a tomar parte en él. Yo no creí debía hablar, después de esos señores, pero así, tuve que hacerlo.

El señor Pemán, como el señor Yanguas Messia, han leído algunos de los partes oficiales que me fueron dirigidos por el capitán Cortés. En ellos se refleja el alma de aquel gigante, cuyo espíritu ni por un momento decayó. Se trató una evacuación de aquel reducito, y aunque se decía que la Cruz Roja Internacional garantizaría las vidas, las mujeres se negaron a salir, prefiriendo morir a abandonar a sus maridos.

De entre aquellos partes hay dos de los que a mi manera de ver, revisten más importancia y que reflejan el carácter del capitán Cortés; en uno de ellos me dice... por huido de la posición de la finca de Campo Rey, la posición de Lugar Nuevo, se da cuenta de que faltaba en aquel departamento. El capitán Cortés, salio a pesar del peligro a que se exponía, pues tenía que recorrer un trecho de tres kilómetros totalmente dominado por el enemigo. Iba a reunir a aquellos defensores. Es valiente todo aquél que conoce el peligro y se expone.

Otro parte da cuenta, pidiendo intercesión al Generalísimo para que por medio de la Cruz Roja pudieran salir las mujeres.—El General explica ampliamente este parte y añade: El capitán Cortés se negó a salir aunque le perdonaran la vida. Esto es verdadero heroísmo.

Numancia y Sagunto fueron actos heroicos, pero en aquellos tiempos, sólo se arrojaban flechas sobre los unos, no se conocía la aviación, artillería ni tanques, ningún elemento de la guerra moderna de hoy. En el Santuario de la Cabeza, situado en la cima de una colina ese blanco para la aviación y la artillería, que a placer bombardeaba aquel reducito donde se albergaban un puñado de valientes. Cafan las bombas y cafan los unos destrucidos por la metralla, pero de aquellos escombros, resurgía el espíritu heroico para pechar a la infantería cuando intentaba acercarse.

Compagina el general, las gestas heroicas del Alcázar de Toledo y Oviedo con la defensa del Santuario de la Cabeza y termina diciendo: Fué preciso que el enemigo atacara con gran número de tanques, aviación, artillería, y así herido de gravedad el capitán Cortés, fué tomado aquel reducito.

Sigue el General explicando la gesta gloriosa del Santuario de Santa María de la Cabeza, y termina diciendo: El heroísmo del capitán Cortés debió ser respetado por todos sus enemigos, formando ante el cadáver de aquel que como valiente supo morir defendiendo con heroísmo y entusiasmo indescribible la liberación de su patria. El nombre del capitán Cortés figurará con letras de oro en la Historia.

Termina su charla dando cuenta de las operaciones del día.

El general Moscardó se posesiona del mando del 5 Cuerpo de Ejército

Zaragoza, 28.—Coincidiendo con el aniversario de la gloriosa gesta de Alcázar de Toledo, el heroico general Moscardó se ha posesionado hoy del mando del 5.º Cuerpo de Ejército, siendo admirablemente acogido por todos su nombramiento.—(Faro).

Más de 14 kilómetros de fondo se avanzaron ayer en Asturias

Santander, 29 (madrugada).—(Crónica del T. C. de Arrami).—Hoy ha continuado nuestro victorioso avance por los frentes astures. Nuestros bravos soldados escalan picos y montañas, conquistando estas alturas asturianas cuyas bridas acarician ya la gloriosa bandera bicolor.

Los mineros ceden terreno ante nuestro impetuoso avance, impo- rtes para contener esta avalancha de entusiasmo y heroísmo que se encierra en cada uno de los corazones de nuestros soldados.

Para mejor observar las operaciones y darme más perfecta cuenta del avance de nuestros soldados, me he colocado hoy en una posición situándome en un picacho llamado del nido del Águila. Los mineros tienen una posición admirablemente fortificada, desde donde hostilizaban con paqueos incessantes y ráfagas de ametralladora, a los que guarnecían el nido del Águila. Pues bien, hoy no han disparado un solo tiro.

Los últimos que se oyeron fué esta madrugada y eran tiros que se cruzaban entre los propios mineros de la posición. Nuestros centinelas alarmados por este tiro salieron de sus parapetos y preguntaron con los eventuales

parlamentos: ¿Pero qué os pasa? ¿Por qué tiráis vosotros mismos? Y una voz les contestó: «Es que no nos entendemos». Está claro y así terminó la conversación. Efectivamente no deben enderse entre ellos que ocupaban estas montañas inaccesibles, las piedras con tanta facilidad. Yo aseguro, que siendo nuestras, ya podían venir todos los ejércitos del mundo para desahuciarlas de ellas, con sólo un batallón de soldados para defenderla.

Para dar una idea de lo abrupto de esta serranía os diré que en presencia he visto caer 14 mulos de artillería de montaña, 8 de ellos al fondo del abismo.

Esta tarde estaban ya ocupados los tres primeros escalones del monte de Ma parquera y aunque es posible que hoy no dé de sí el tiempo para llegar a la cima perc es lo mismo, porque mañana este nuevo macizo quedará en nuestro poder. Lo malo es que los montes no se acaban. Hoy hemos tomado cuatro, ayer cinco, ¿cuántos quedan? Si mañana hay que escalar más, también se escalarán. A alguna vez se escalarán. A alguna vez terminarán estas montañas y llegaremos a ver el mar. Cuestión de paciencia y no mucha, porque, hoy burla burlando, hemos avanzado

14 o 15 kilómetros en fondo que por hoy... ya es bastante.

Ampliación de esta crónica

Para que el día sea completo al abandonar el Nido de Águila el enlace del general Aranda da a éste la noticia bomba: las columnas de Navarra que operan por la costa han entrado hoy en Radesella. ¡Buen aniversario del triunfal día de Toledo! La hermosa ciudad asturiana que tanto ha sufrido y en la que tantas defensas y esperanzas habían acumulado los mineros rojos, está ya con la España liberada. ¿A qué esperan esos locos para rendirse? ¿No están agotando el margen de paciencia y piedad que aún pueden quedar en nuestros corazones? ¿No comprenden que por muy grande que sea la paciencia del Caudillo y del Ejército, si continúan en su bárbara actuación de destruirlo todo, habrán de sufrir el más tremendo castigo, ya de forma inevitable? ¡Radesella hermosa, cuánto has sufrido! Pero ya estás aquí, con los españoles de verdad, y hoy gritarás alborozada con nosotros: ¡Viva Franco! ¡Viva el Ejército! ¡Arriba España!